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第⼀回「代々⽊中学校建て替え準備委員会」を実施しました

 渋⾕区⽴代々⽊中学校は、渋⾕区『新しい学校づくり』整備⽅針に基づき、
⽼朽化した校舎及び体育館等の全⾯建て替え⼯事を、令和 8年度から実施する
予定です。建て替えに当たっては、学校の特⾊や周辺の環境等を考慮しつつ、「未
来の学校」をイメージした基本計画を策定してまいります。
 新しい学校の姿や、令和 8年度から利⽤を開始する予定の、スポーツセンター
敷地内の仮設校舎への移転等について、関係者の皆様に情報共有をするととも
に、意⾒交換を⾏うため、学校や PTA、地域団体等の代表の皆様で構成された
「代々⽊中学校建て替え準備委員会」を設置しました。
 今後も皆様と情報共有・意⾒交換を重ね、新しい学校づくりを進めていきます。

委員会の設置要綱と組織の説明を⾏いました。

⽬的：新校舎建設や仮設校舎建設に関すること
について、情報共有及び意⾒交換を⾏うため
組織：校⻑及び教職員代表、PTA代表、地域
団体等の代表、渋⾕区教育委員会事務局、ほか

渋⾕区作成のプロモーションビデオ上映、渋⾕区『新しい学校づくり』整備⽅針（概要版）の説明をしました。
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第⼀回委員会実施⽇時等
実施⽇時：令和 5 年 7 ⽉ 24 ⽇（⽉） 
     14 時〜 15 時 30 分
会  場：代々⽊中学校 第⼀会議室

第⼀回委員会 議題はじめに

①代々⽊中学校建て替え準備委員会
 設置及び会議の運営について

②渋⾕区『新しい学校づくり』整備⽅針の概要及び仮設校舎について
渋⾕区『新しい学校づくり』整備⽅針HP 

※仮設校舎については、今後の計画検討の中で、配置場所が変更となる可能性があります。

③事例紹介 ④既存施設の法的規制について

⑤校舎配置の⽐較検討について

⑥⼀⾜制について

①代々⽊中学校建て替え準備委員会設置及び会議の運営について
②渋⾕区『新しい学校づくり』整備⽅針の概要及び仮設校舎について
③事例紹介
④既存施設の法的規制について
⑤校舎配置の⽐較検討について
⑥⼀⾜制について
⑦意⾒交換

代々⽊中学校では、上履きを廃⽌する「⼀⾜制」を検討しており、そのメリット
や導⼊事例を紹介しました。

渋⾕区では、建て替え準備委員会や皆様からいただいた意⾒等を整理するとともに、ニュースレターを通じて建て替えに関する情報共有・進捗報告を⾏って
まいります。皆様と⼀緒により良い学校づくりを⽬指してまいりますので、ご理解・ご協⼒のほどよろしくお願いいたします。

新しい学校のイメージを共有
するために、渋⾕区「未来の
学校」の参考となる他⾃治体
等の事例を紹介しました。

学校敷地内における校舎やグラウンドの配置案について、教室配置、⽣徒の動線、体育館の規模など
6項⽬について⽐較しながら5案を整理し、メリット・デメリットを紹介しました。

第⼀種⾼度地域の10m⾼さ制限は、既存の⾼さと
⽐べるとどうなのでしょうか？
既存校舎の⾼さは17.89mで、現状では制限を超えてい
ます。新設校舎については10mを超えて建てることが
できる緩和条件により、3階建て程度を想定しています。

既存の代々⽊中学校に関する情報、及び敷地にかかる法的規
制について確認しました。
代々⽊中学校の敷地は第⼀種⾼度地域（⾼さの最⾼限度10m）・
準防⽕地域・渋⾕区みどりの確保に関する条例等が対象です。

⑦意⾒交換

：メリット（他案と⽐べ、
良好な教育環境の創出
につながる事項）

：デメリット（他案と⽐べ、教育環境づくり、
周辺環境、体育館、グラウンド等への影
響に留意が必要な事項）

Q

A

A

A

A

A

⼈⼯芝となると、スポーツの競技によってやりにくいものもあると思い
ますが、野球やテニスはどのように考えているのでしょうか？
野球は⼈⼯芝で⾏っている学校もあります。硬式テニスについては
⻄原庭球場の利⽤、陸上は⼀部をウレタン舗装とする等を考えています。

Q

現在テニス部が⻄原庭球場を使っていますが、グラウンドと⻄原庭球場
の通⽤⼝がなくなると困るため、⾏き来がしやすい計画としてほしい。
グラウンドと⻄原庭球場を歩道状空地でつなげ、⾏き来がしやすい
計画を検討しています。

Q

敷地の北⻄は⾼低差がありますが、その⾼低差を利⽤して地下に
プールを計画する案はないのでしょうか？

北⻄の⾼低差がある部分には、⾼さを必要とする体育館等を検討して
おり、また、地域の⽅が学校へ⼊る動線と、⽣徒が学校へ⼊る動線を
分ける検討も⾏っています。

Q

全体的に建物は地下に沈む形となるのでしょうか？
近隣へ⾼さの影響を少なくするため、⼀部地下化は必要と考えています。
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